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减税降费为企业减负担 推动制造业高质量发展
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新视角

4 月 1 日，辽宁省贯彻落实习近平总书记

重要讲话精神情况督查调度会在沈阳召开。会

议听取省委“1+8”文件贯彻落实情况汇报，

进一步明确任务、压实责任、细化举措，确保

习近平总书记在辽宁考察时和在深入推进东北

振兴座谈会上重要讲话精神和党中央决策部署

在辽宁落到实处、取得实效。省委书记、省人

大常委会主任陈求发主持会议并讲话。省委副

书记、省长唐一军，省政协党组书记、主席夏

德仁出席会议。省委副书记周波出席会议。

陈求发在讲话中指出，省委“1+8”文件

是贯彻落实习近平总书记重要讲话精神的重要

抓手，也是聚焦补齐“四个短板”、扎实做好

“六项重点工作”的具体举措。全省上下要进

一步提高政治站位，站在坚决做到“两个维

护”的高度，切实抓好贯彻落实，加快推进辽

宁全面振兴、全方位振兴。

陈求发强调，各督导督查组和各牵头单位

要把贯彻落实的堵点作为督导督查的重点，进

一步加强协作，按照分工要求，切实履行职

责，明确验收标准，确保存在的各类问题得到

有效解决，推动省委“1+8”文件更好贯彻落

实。一是要科学制定验收标准，细化时间和任

务节点，进一步量化时限要求、实化验收标

准，确保习近平总书记重要讲话精神落实落

细。二是要严格落实责任，各牵头单位要积极

作为、压紧压实责任，进一步细化工作台账和

工作措施，对重点任务要明确责任、逐级分

工、逐项分解，把责任落实到每个岗位、落实

到每个责任人。三是要坚持问题导向，各督导

督查组要直接下沉到基层一线，敢于发现问

题，敢于动真碰硬，不当“老好人”。四是要

系统开展工作，既着眼当前又立足长远，把贯彻落实省委

“1+8”文件同持之以恒落实新发展理念和“四个着力”“三个

推进”结合起来，同落实三年行动计划和年度工作目标统一起

来，努力推动实现高质量发展。五是要发挥好指导作用，对发

现的问题一项一项梳理、分析，查清问题根源，提出具体可

行、行之有效的意见建议，推动问题整改到位，充分调动各级

党委、政府的主观能动性，有效提升基层干部抓落实和推动经

济社会发展的能力，确保督导督查工作取得扎实成效。

会上，省委“1+8”文件督导督

查专项任务牵头单位负责同志分别作

汇报。

省领导陈向群、廖建宇、张福

海、刘焕鑫、陆治原、孙国相、张铁

冮民、戴玉林、 瑞、高科出席会议。

（信息来源：辽宁日报）

今年的政府工作报告指

出，实施更大规模的减税。普

惠性减税与结构性减税并举，

重点降低制造业和小微企业税

收负担。这次减税，着眼 " 放

水养鱼 "、增强发展后劲并考

虑财政可持续，是减轻企业负

担、激发市场活力的重大举

措，是完善税制、优化收入分

配格局的重要改革，是宏观政

策支持稳增长、保就业、调结

构的重大抉择。

在全国两会“部长通道”

上，国家税务总局局长王军表

示，减税降费的总额近 2 万亿

元，比去年大规模的减税降费

又增长了 50%以上；单就减税

而言，规模相当于今年预算安

排的税务部门组织收入的 10%

以上。这么大的减税降费规

模，无论是在中国还是在国

外，无论是近些年还是几十年

来，都是空前的。这充分彰显

了我们党和政府攻坚克难、励

精图治、筑梦圆梦的决心、信

心、智慧和力量！

近年来国家高度重视制造

业发展，出台了一系列减税降

费措施，有效减轻了企业负

担，促进了制造业转型升级，

推动了制造业高质量发展。

全国政协委员、广州市政

协主席刘悦伦表示，“实施大

规模减税降负”是今年政府工

作报告中浓墨重彩的一笔，这

将是一项非常重大的政策，对

广大企业尤其是民营企业、小

微企业是极大的利好。

全国人大代表、通威集团

董事局主席刘汉元表示：“对

于民营制造业企业而言，一方

面，实施更大规模的减税降费

可进一步缓解企业融资难融资

贵的处境，更有利于解决国内

部分民营企业存在的运营困难

问题，促使大批的企业重新焕

发活力。”

“另一方面，

实施更大规模的

减税降费，可更

加有效地提升民

营企业的运营活

力，政策的实施

减轻了企业的负

担，对于目前仍

然处在亏损状态

的 企 业 而 言 ，

2019 年可以在大

政策大环境下实

现转亏为盈。”鑫

刘家鞋业有限公

司总经理刘笑源

道。

刘笑源称，未

来，企业可通过

新一轮的创新改

革，在中国经济发展战略机会

中“崭露头角”而后迅速发

展，打造出更多优秀的中国品

牌企业，在企业参与国际竞争

与合作中充分地发挥自身优

势，提高我国制造业在国际市

场的出口份额，进一步提升中

国在世界的影响力。

（信息来源：中国产业经

济信息网）

设立科创板并试点注册制，是中

国资本市场的大事。新股发行由核准

制走向注册制，可以提高发行效率，

弱化上市公司圈钱动力，可以提高中

国资本市场的竞争力和吸引力。

上交所日前正式公布了首批受理

的科创板企业名单。在完成完备性审

核后，首批企业将进入实质性审核，

接受上市委员会多轮问询式审核，审

核委员会将在 3 个月内作出通过或不

通过的审核意见。审核过程中，所有

问询的“问与答”以及审核委员会委

员发表相关意见都将在网络公布，接

受监督并为上市定价提供参考。

上交所公布首批受理的科创板企

业名单，标志着上交所设立科创板并

试点注册制改革正式启动。2018 年 11

月 5 日，国家主席习近平在首届中国

国际进口博览会开幕式演讲中宣布将

在上海证券交易所设立科创板并试点

注册制。此后，科创板各项规则制度

密集出台，中国资本市场以史无前例

的速度推进科创板，效率之高堪称空

前。设立科创板并试点注册制，是中

国资本市场的大事。新股发行由核准

制走向注册制，可以提高发行效率，

弱化上市公司圈钱动力，可以提高中

国资本市场的竞争力和吸引力。

科创板的政策设计阶段以“快”

为主，目前已进入实际操作阶段，必

须以“严刑峻法”助推科创板平稳落

地。监管部门要加强行政执法与司法

的衔接，推动完善相关法律制度和司

法解释，探索完善与注册制相适应的

证券民事诉讼法律制度。要进一步压

实中介机构责任，严厉打击欺诈发行、

虚假陈述等违法行为。要加强对科创

板投资者的保护，要严厉惩罚各种证

券犯罪行为，让不法分子倾家荡产甚

至是把牢底坐穿。要把法律威慑作用

充分发挥出来，确保科创板公开透明、

行稳致远。（摘要）

（信息来源：北京青年报）

以“严刑峻法”助推科创板平稳落地

据悉，自 4 月 1 日起，

铁路部门将下浮铁路货物运

价，取消和降低部分货运收

费，预计每年向广大货主和

企业让利约 60 亿元，以实

际行动落实中央决策部署，

支持实体经济发展。

铁路部门在采取一系列

降费措施，可谓主动而为，

开了好头。据了解，中国铁

路总公司除了决定同步对国

铁运输的整车、零担、集装

箱等货物运价相应下浮，取

消翻卸车作业服务费等 6 项

杂费，降低货车延期占用费

等 4 项收费标准，还将采取

降低专用线代运营代维护服

务收费、自备车检修服务收

费等措施，及时将减税降费

效应传递给下游企业。这些

举措，不仅体现了一个大型

企业应有的社会担当，更为

下游企业带来真真切切的利

好，有助于市场形成良性循

环，更好地为经济社会发展

提供可靠的服务保障。

同时这也说明，实施增

值税改革，落实减税降费政

策，创新和完善宏观调控，

是一个系统工程，需要相关

受益行业、企业，尤其是类

似铁总这样的大型央企国

企，乘势而上、有所作为，

既要深化供给侧结构性改

革，也要以市场需求为导

向，回应下游企业关切，尽

可能让原有的价格或一些收

费项目同步下浮，努力把减税降费的

“辐射”效应传递给下游企业，以实际

行动落实中央决策部署，支持实体经济

发展。

事实上，企业的负担不仅仅是税，

还包括费，尤其是中小企业，对于费用

负担的反映更为突出。这就需要从整体

上降低企业负担，助其轻装上阵促发

展。铁总此次货运降价，为落实减税降

费开了好头，期待更多措施持续跟进，

也期待其他相关受益企业学习效仿。

（信息来源：经济日报）
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